

INTERNADO DE 8 MESES CON ECOLOGY ACTION

En Abril de 2025 empezó nuestra aventura para aprender el método "Cultive Biointensivamente". Janet Nina Cusiyupanqui de nacionalidad peruana y Eva Asher, mexicana. Actualmente estamos realizando el programa de internado de 8 meses en Ecology Action en el huerto "Victory Garden for Peace" En Mendocino, California, En el dia a dia aprendiendo y fortaleciendo conocimientos de los 8 principios del método. Tenemos la oportunidad de tomar prácticas de campo con la instrucción de Matthew Drewno y clases en línea con Jhon Jeavons.

El internado es una experiencia enriquecedora a nivel personal y profesional, desde el interés de cada una y la realidad de su país. Hemos fortalecido conocimientos de diseño, implementación y manejo de un mino-huerto familiar. Todo encontrando la mayor sustentabilidad en los procesos y un buen diseño, conociendo la zona, el terreno, el suelo, la adaptabilidad de cultivos, disponibilidad de agua, clima, precipitación y otros recursos que ayudarán a lograr la creación de un huerto exitoso.

Ha sido muy interesante aprender la agricultura con un enfoque de dieta, para esto aprendemos sobre un diseño personal completo y nutritivo de esta misma. Esto ayudará a tomar decisiones en la elección de cultivos y buscar la diversificación del huerto. Es posible integrar árboles forestales, así como frutales para poder generar microclimas que ayudan a disminuir futuros problemas, como las heladas, vientos o sequías. Asimismo, si se quiere lograr la sostenibilidad de un huerto, es importante trabajar en la fertilidad del suelo, la cual es la clave para obtener cultivos sanos, nutritivos y resistentes a las plagas y enfermedades. Otra pieza clave del huerto es la producción de semillas, esto genera una autonomía a la hora de tomar decisiones en la instalación de cultivos.

Por otro lado, tenemos la oportunidad de visitar el huerto en el centro Jeavons y apoyar en las prácticas del día a día. El huerto tiene un enfoque medicinal y de aprendizaje para cada uno de los que participan en su manejo. Tenemos convivencia con el equipo de Ecology Action, personas magníficas. El intercambio cultural nos ha enseñado mucho, También, hemos podido conocer algunos de los lugares naturalmente bellos de alrededor y visto el más colorido cultivo de Dalias al caer el atardecer en medio de las montañas boscosas del norte de California. Hemos cosechado las más ricas cerezas, duraznos, manzanas, uvas, peras, flores comestibles y diferentes hortalizas y cereales, aparte de tener la oportunidad de explorar la vasta biblioteca que está en sitio, un tesoro digno de proteger.

El huerto Victory Gardens For Peace es un proyecto de educación e investigación en el que Matt Drewno ha sido el encargado y maestro desde hace 15 años. Es un sitio diseñado muy eficiente, inspiradora y sabiamente. Él nos ha compartido su experiencia y su conocimiento y estamos muy agradecidas por todo su amor, pasión y dedicación para promover este método que tiene una visión muy profunda.

Finalmente queremos agradecer al profesor Juan Manuel Martinez Valdez por invitarnos a participar en este programa y por continuar con el trabajo que ha hecho durante décadas. Queda en buenas manos.